

# 共産党員だった教え子を 思い出すと泣けてくる

～長谷川八壽雄さんを訪ねて～

今年三度目のタイ訪問から帰られたばかりのヤッサン（馴れ馴れしくゴメンね）をアトリエに訪ねました。「共産党への応援歌」を書いていただくためです。疲れも見せず粘土をつけ作品づくりをしながら、一時間半もホントにお邪魔しました。

ヤッサンが共産党を語るときは、いつも人間を語ります。落合郁夫さん、眞弓俊郎くんから始まって、森田一善・悦子夫妻、近所に住んでいた本山政雄名古屋市長…。

でも、一番熱く語ったのは、教え子「須賀浦明美さん」（元共産党県委員 白子中で担任だった 若くしてがんで逝去）のことでした。とうとう涙声になって、私まで胸が詰まってしまいました。オレの「秘蔵っ子」とまで言い、教え子をこんなにも愛して、須賀浦さん

も見舞ってくださる恩師の手を最後まで離さなかったと言います。こんな卑俗な言い方はヤッサンにとっても失礼ですが、女と酒が好きというヤッサンのこんなにも熱い人間愛を拝見したのは初めてでした。

ヤッサンは言います。共産党の人はみんなかしこい、と。（そんなことはありませんが）須賀浦さんや先人たちを通して、ヤッサンが共産党にかけてくださる真っ直ぐな期待をみんなであって、頑張らねばと思いました。（萩森）



制作中の「自刻」とともに写真に収まる長谷川八壽雄さん  
2018年12月20日 アトリエにて



## 2019年 共産党に期待する

14日、辺野古に土砂！民意を踏みにじり「全力で進める」安倍政権の政治姿勢は暴虐・非道そのもの。「南西諸島は日本を守るため」の無慈悲な嘯（うそぶ）き。米軍産の「掌」で特秘法・安保関連法・共謀罪を強行し

### の「コスタリカ」の奇蹟

た挙げ句、米国のシオア・コントロール戦略を、「戦争を終わらせるため」と頓馬な評価。南西諸島住民の命を一顧だにしない狂気。軍事力増強に社会保障費削減。弱者を切り捨て、エリートの子供たちだけの日本という格差社会づくりに余念がない。かくなる低劣な腐敗政治家

の如何なる暴虐・非道にも屈しまい。「歴史を見れば、真実と愛は常に勝利を収めた。（マハトマ・ガンジー）」日本に「コスタリカの奇蹟」をもたらそう。

（東磯山 中山）



2013年の特定秘密保護法以降、数々の法律が十分な議論もなく成立している現状、異論を唱える議員はいないのか。国民の意見を丁寧に聞くのが民主主義ではなかったのか。先に答えありきの国会答弁、まるで原稿を棒読みするかのような、責任回避の連続

### 弱者の心政に寄り添う治家を

「記憶にございません」「誤解を与えたとしたらお詫びします」自分自身の反省の気持ちはみじんもない。これが国を動かす人の言い逃れか、国民を愚弄するにもほどがある。怒りを通り越して笑えてきます。その昔、明治34年、公害の原点、足尾銅毒事件と闘い衆議院議員を辞職し、鉞毒問題を天皇に直訴した田中正造のような

人徳のある政治家はいないのか。もう一人、反骨の僧と言われた、被差別部落民に寄り添い弾圧と闘い、訴えた反戦、命がけで国民を守り続けた植木徹誠のような人格者、国民の意見に耳を傾け、弱者の心に寄り添う政治家を切望します。

（江島台 森下典子）



【選挙日程】 知事選挙・県会選挙 4月7日（日） 市会選挙 4月21日（日） 参院選 7月初旬

# 後援会だより

鈴鹿市日本共産党後援会 鈴鹿市西条4丁目144  
電話 382-5709 FAX 382-7689

鈴鹿市日本共産党後援会ホームページ <http://jcp-suzuka.jimdo.com/> パスワード suzuka2020

「新春にジャンプ！」  
新年の幕開けです。毎年、江島の海岸では、伊勢湾を昇ってくる初日に向かって、何グループもの若者が一年の舞始めを披露し、技を競っています。今年が飛躍の年でありますように！

リアリズム写真集団 菅谷秀昭



## 森川さんを県会へ そして市会は宝の3議席守り抜こう 市民と野党の共闘で安倍暴走政治をストップさせよう

鈴鹿市日本共産党後援会 会長 谷口 茂

あけましておめでとうございます。

日頃、日本共産党へのご支援、ご協力にお礼を申し上げます。今年一年、少しでも住みよい社会となるよう力をあわせ頑張りたいと思います。

さて今年4月のいっせい地方選挙、7月の参議院選挙と大きな選挙が連続しておこなわれます。これらの選挙で日本共産党の躍進そして市民と野党の共闘の前進によって安倍暴走政治を退陣に追い込んでいこうではありませんか。日本共産党後援会も全力で頑張ります。あらためてご支援、ご協力よろしくをお願いします。

いっせい地方選挙で、鈴鹿市では森川ヤスエさんが県会の議席に挑戦します。6期24年にわたって数々の市民要求を実現してきた森川さん。森川さんをみなさんのお力で県議会に送り出して下さい。抜群の行動力と論戦力は誰もが一目置く政治家です。きつ

と私たちの願いを県政に届けてくれるはずですよ。

市議会では9期目をめざすベテランの石田秀三さん、再選をめざす橋詰圭一さん、そして新人の高橋さつきさんの全員当選で引き続き3名の市議を議会ではたかせてください。市民の切実な思いに寄り合い活動する日本共産党の議員、それはわたしたち市民にとっての「宝の議席」です。

安倍政治のもとで暮らしがおびやかされるなか、こんどの選挙で「宝の議席」を絶対に守りぬき、大きな飛躍を実現していこうではありませんか。

ともにがんばりましょう。



### 【後援会おもな行事】

1月19日（日）13:30～鈴鹿市文化会館さつきプラザ 新春のつどい  
2月17日（日）14:00～ジェフリーホール 森川ヤスエ事務所開き・励ます会  
3月10日（日）14:00～鈴鹿市文化会館さつきプラザ 大演説会

# 日本共産党という党の値打ちをたくさんの人に伝えたい

鈴鹿市議会議員 森川ヤスエ

後援会のみなさま、あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひ申し上げます。

今年選挙の年です。日本共産党という党の値打ちをたくさん知ってほしい！どんな偏見にも負けないそんな自分なりの共産党をたくさん話せる演説を心掛けて政策を訴えたいです。



個人的には目いっぱい時間をどう使うか頭の痛いところですが、若くないことを実感しています。

ニュースを毎月配り続けてきたことを誇りに思いながら、あまり自由の利かなくなった足を引きずり、今まで通りの数を配るには3倍の時間がかかるよう

になって、より時間との勝負が続きます。街頭宣伝等も自分のニュース配りや相談活動の合間を縫って宣伝活動をしています。この時間ならば行けるけれど「森川さん空いていますか」の声をいただければそれに合わせますが、誰からもお誘いが無い時は、ニュース配りなどを組み合わせて一人でも宣伝しようと思っています。そのためにあれこれグッズをそろえて活動しています。時間をうまく使いこなす工夫を凝らしながら私は共産党の議員として県議会へ出かけるために頑張ります。

「ボッチの宣伝」をジャンジャン行いますね。見かけたら手を振って励ましてください。

## 4人全員の当選をみなさんのお力で

県会  
森川ヤスエ



市会 石田秀三



市会 橋詰圭一



市会 高橋さつき

## 4候補 新春の抱負

1964年東京オリンピックの翌年に大きな不況が来ましたが、1年で回復しました。しかし今は、当時の高度成長とは全く事情が違い、とんでもない事態が起こるかも？その前にアベ政治を終わらせなくては、もう日本が壊れてしまいます。今年はその最大のチャンスです。みんなで世直し、ガンバロー！



# チキンラーメンとスーパーカブと日本共産党

鈴鹿市議会議員 橋詰圭一

この4年間、印象に残っている議案審議を5つあげてみました。①2015年3月「安全保障法制の慎重な審議を求める意見書」賛成21反対10で可決。②2016年3月「国保17%値上げ」賛成21反対10で可決。③2017年12月「上水道12.5%下水道20.0%値上げ」値上げは過大と論戦。④2018年3月介護保険料年額1,090円値上げで69,380円に、基金9億円取り崩せば値上げなしで、なお5

⑤生活交通で5回質問、1、交通不便地域の解消は自治体の責任、2、乗車運賃無料は費用対効果が良い、3、みんなで育てる地域バス(地域活動や健康)の論点で提案してきました。



昨年、チキンラーメンと、私が働いてきたホンダのスーパーカブが、発売60周年を迎えました。共に今なお世界中で作られ愛されている商品です。人々のためになる喜ばれるものを作り出すという創業者の思いに共感します。日本共産党は96周年。今年もみなさんの声を集めて、がんばります。叱咤激励よろしくお願ひします。

億円余の基金が残ると主張。



## 多くの声に励まされ

高橋さつき

新年あけましておめでとうございます。

昨年9月の演説会から毎日が目まぐるしく過ぎていき、12月11日、長年勤めた歯科医院を退職しました。

スタッフや担当させてもらった患者さんたちが、かなりの冷え症の私を心

配してくれて寒さ対策グッズや、必勝祈願のゴールドのイノシシの編みぐるみなどプレゼントしてくれました。「体に気をつけて頑張ってください！」「応援してるよ！」温かいたくさんの声をもらって胸が熱くなりました。離れるのはとても寂しいですが、気持ち切りかえて活

動を頑張っていこうと思います。

以前から少しずつあいさつ回りや街頭宣伝をしていましたが、退職を機に鈴鹿市駅でチラシを配りながら早朝宣伝も始めました。慣れないことばかりでバタバタしてありますが、取り損ねたチラシをUターンして持ってってくれる方がいたり、学生さんがとっていつてくれたりするので元気をもらえます。街頭宣伝では『頑張って！』『ご苦労さん』と会釈してくれたり、手を振ってくれる学生さんもあり嬉しくなります。

挨拶回りでみなさんにお会いすると、「国保が高いで何とかしてほしい！」「国民年金では食べて行けやん！」「介護保険が高い」「もっとバスを巡らせてほしい」などなど、税金が上がるばかりで福祉は削られ生活がきつい方が多いことを実感します。皆さんの切実な声を議会へ届けられるよう精一杯頑張ります。

これからもみなさんのご声援よろしくお願ひします。



## みんなで世直し、ガンバロー！

鈴鹿市議会議員 石田秀三

昨年末のニュースは、「何コレ？」と目を疑うもの目白押しでした。

◎トランプ言いなり、F35を105機も買う！

アベ内閣は今年から5年間の軍事予算27.5兆円もの「中期防」を決定。その目玉は、新鋭ステルス戦闘機F35を105機も買うことです。F35は「1機300億円」！鈴鹿市の年間予算は600億円、わずか2機でこれを買ってしまいます。そんなカネがどこにあるんだ？

◎「リニア」早く来てと、津市で大会

リニア中央新幹線の「建設促進大会」が津市で開催され、三重・奈良・大阪の政財界370人が早期全線開業を求める決議をあげたとのこと。9兆円もかかる工事費、施主のJR東海は「必ず赤字になる」と言っています。そのツケは、いったい誰が払うの？

◎消費税10%どうゴマ化するか？悪知恵ひねる

アベ内閣は消費増税とともに「景気対策」に莫大な予算を注ぎ込もうとしています。8%に据え置くのを